
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ -
против беспредела в ЖКХ 
Выдержки из программы партии 
Ситуация в ж и л и щ н о - к о м м у н а л ь н о й сфере затраги

вает повседневные интересы всех семей и граждан 

России. Коммунальная сфера все еще остается сверх

централизованной и сверхмонополизированной от

раслью. Тарифы на товары и услуги организаций к о м 

мунального комплекса постоянно растут, а качество 

не соответствует их стоимости. Возможности людей по 

оплате коммунальных услуг практически исчерпаны. 

Партия считает необходимым: 
• Законодательно установить на федеральном уровне, 

что максимально допустимая доля расходов граждан на 

оплату жилых помещений и коммунальных услуг не должна 

превышать 10% совокупного дохода семьи. 

• Увеличить объем бюджетных средств на адресные жи

лищные субсидии гражданам для компенсации льгот по 

оплате содержания и ремонта жилья и коммунальных услуг. 

• Создать экономически обоснованную и прозрачную 

систему регулирования тарифов на коммунальные услуги, 

обеспечить жесткий контроль тарифов на содержание и ре

монт жилья, исключающий произвол чиновников и бизнес-

структур. 

• Добиться оплаты жилья и коммунальных услуг только в 

размере стоимости фактически выполненных для жителей 

работ и полученных ими услуг. 

• Стимулировать реальную конкуренцию между компа

ниями, управляющими многоквартирными домами, для по

вышения качества работ и услуг, снижения их стоимости. 

• Поставить под общественный контроль конкурсные 

процедуры при выборе операторов коммунальной инфра

структуры. 

• Определить и зафиксировать сумму долгов государ

ства за невыполненные капитальные ремонты многоквар

тирных домов. Нельзя взваливать долги государства за 

невыполненные вовремя капитальные ремонты жилья на 

плечи граждан! 

с сайта www.spravedlivo.ru 

Сергей ДАЛЛАДА, 

к а н д и д а т в д е п у т а т ы 

П е р м с к о й г о р о д с к о й Д у м ы 

п о о к р у г у № 2 3 , 

ч л е н п а р т и и 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

http://www.spravedlivo.ru


Верный выбор 
Более семи тысяч человек уже посетили встречи 
с кандидатом в депутаты Пермской городской 
Думы по округу №23 Сергеем Далладой. Всем 
интересно пообщаться с ним, задать наболевшие 
вопросы, узнать, что он думает, что предлагает 
делать. 

Личность кандидата вы
зывает огромный интерес 
избирателей. А вопросы за
дают самые разные и порой 
неожиданные. Например, 
среди вопросов о самом 
Сергее лидирует вопрос о 
происхождении фамилии. 
Действительно, Даллада -
для наших мест фамилия не
обычная. А на самом деле 
все просто. Предки Далла-
ды - из кубанских казаков. 
После русско-турецкой во
йны царским указом реши
ли казакам присваивать фа
милии. Делали это казаки 
изобретательно, выделяя ос
новные качества человека. А 
поскольку пра-пра-пра... дед 

Сергея был человеком ма
стеровитым, выделили в нем 
это главное качество. Гово
рили: «У него руки до ладу». 
Отсюда и фамилия. И корень 
в ней хороший, славянский -
«лад». Вот и Сергей Даллада 
любит повторять: «Все у нас 
наладится!». Если, конечно, 
люди будут не по домам от
сиживаться, а выберут депу
татов таких, что могут дело 
делать «доладу». КакСергей 
Даллада, который уже в свои 
молодые годы доказал, что 
человек он самостоятельный 
и радеющий за других. 

Больше всего, конечно, из
бирателей волнуют вопро
сы, которые касаются непо

средственно их жизни, быта, 
досуга. Кто-то интересуется 
состоянием пешеходных до
рожек. Кому-то не нравится, 
что остановочные комплексы 
заполнены торговыми точка
ми. Другие, наоборот, воз
ражают против того, чтобы 
торговые точки убирали, -
прикупить всякую мелочь по 
дороге на работу и с работы 
бывает там очень удобно. 
Состояние парковок и стоя-

могут и просто обязаны сни
жаться. 

Конечно, бывают на встре
чах и сердитые высказыва
ния. Некоторые люди, на
ученные горьким опытом, не 
верят, что кандидат, став де
путатом, сможет что-то изме
нить. Но здесь Даллада тверд: 
«Надо делать то, что должно! 
- говорит он. - Нельзя опу
скать руки. Если делать, то и 
результат будет. Если сидеть 

Работай постоянно, 
не почитай работу для себя 
бедствием и не желай себе 
за это похвалы. 

Марк Аврелий 

нок, холод в квартирах, про
хладная температура воды, 
которая течет из «горячего» 
крана... Все эти вопросы име
ют свои «адреса» и «пропи
ску». И в каждом отдельном 
случае Сергей все тщательно 
записывает, чтобы потом ра
зобраться детально. 

Особо Сергей Даллада ин
тересуется вопросами, ко
торые касаются сферы ЖКХ. 
В этих проблемах кандидат 
разбирается профессиональ
но. Ведь его избирательная 
программа в большой степе
ни посвящена именно тому, 
как нам реорганизовать си
стему жилищно-коммуналь
ного хозяйства. Горожане 
имеют право требовать ка
чественных услуг. А тарифы 
не расти должны с космиче
ской скоростью, а, наоборот, 

и горевать, то дело с мертвой 
точки не сдвинется». И дей
ствительно, с этим трудно 
не согласиться. Освещение 
в подъездах и лед на тротуа
рах. Ремонт в местах общего 
пользования и расчет кор
рекции расхода воды в квар
тире... 

На встрече, которая состо
ялась 18 февраля в Мотови-
лихинском отделении пар
тии «Справедливая Россия», 
Александр Трофимович Бу
латов, инвалид по зрению, 
задал Сергею неожиданный 
и интересный вопрос: «Име
ют ли право инвалиды по 
зрению на скидку по оплате 
услуг кабельного телевиде
ния?». Подобные сложные 
вопросы - не редкость. Ведь 
сколько людей, столько и 
жизненных ситуации-

Сергеи Даллада очень внимательно изучает все 
вопросы и наказы избирателей. Он уже проявил 
себя как человек, который в самых сложных 
вопросах разбирается. Понимает, что нужно 
сделать для их решения. «Будущее нашего города 
зависит от каждого из нас, - говорит Даллада. 
- Депутат никогда не сможет сделать ничего 
полезного без надежной поддержки избирателей. 
Взаимопонимание и сотрудничество - условие 
наших общих побед. Будем работать - и все у нас 
наладится!» 



Ж К Х : 
наболевшие вопросы 
Вопросы людей, связанные с проблемами жилищно-
коммунального хозяйства, - одни из самых больных 
и острых. И действительно, если качество услуг ЖКХ 
остается на невысоком уровне, а платить надо все больше 
и больше, если обратиться за помощью и с недоумениями 
практически не к кому, невольно начнешь искать, у кого эту 
помощь попросить. Кто поможет? Кто объяснит? А главное 
- кто сможет решить? Сдвинуть неповоротливую махину, 
которая «заглатывает» все больше денег, а на выходе дает 
результат, который уже никого не устраивает. 

Какие вопросы самые частые? На 
первом месте те, что касаются со
держания и ремонта домов, право
мерности начислений коммуналь
ных услуг. Из чего складываются 
суммы за уборку придомовой тер
ритории или площадей общего 
пользования? Почему возникают 
перерывы подачи воды в квартиру? 
Кто ответит за некачественный ре
монт в подъезде? С кого спросить 
за низкую температуру в доме? Вот 
о чем спрашивают люди в надежде 
получить простой и ясный ответ. 

Немало вопросов связано с 
проблемами управления много
квартирным домом. Встречаются 
«двойные» квитанции. Некоторые 
недовольны работой Управляю
щих компаний. Волнуют людей и 
проблемы признания имущества 
бесхозным, признания всего дома 
ветхим или аварийным. Очень 
часто интересуют людей причины 
повышения цен на коммунальные 
услуги, а также нормативы начис
ления пени и тарифов. 

«Двойные» квитанции. 
По какой платить? 

В соответствии с п.9 ст. 161 ЖК 
РФ многоквартирный дом мо
жет управляться только одной 
управляющей компаний (УК), 
если жильцы не создали ТСЖ. 
При выборе УК общим собрани
ем собственников помещений в 
многоквартирном доме с каждым 
собственником помещения за
ключается договор управления на 
условиях, указанных в решении 
общего собрания (ст.162 ЖК). Ре
шения общего собрания оформ
ляются протоколами, которые 
хранятся в месте или по адресу, 
которые определены решением 
собрания. Этот протокол является 
официальным подтверждением 
выбора УК, условий управления 
УК. 

Таким образом, в данной спор
ной ситуации необходимо ру
ководствоваться одновременно 
протоколом общего собрания соб
ственников помещений, которым 

принято решение об управлении 
Вашим домом определенной УК 
и договором, заключенным Ваш 
с данной УК на управление и, со
ответственно, вносить ей плату зг 
жилое помещение и коммуналь
ные услуги. 

Насчитывают 
дополнительные кубы за 
воду п о м и м о счетчиков. 
Имеют ли право? 

В настоящее время порядок рас
чета коммунальных услуг регла
ментирован утвержденными По
становлением Правительства от 
23.05.2006 №307 «О порядке пре
доставления коммунальных услуг 
гражданам» Правилами предо
ставления коммунальных услуг 
гражданам. В соответствии с п.23 
Правил при оборудовании много
квартирного дома общедомовым 
счетчиком на горячую и (или) хо
лодную воду и одновременном 
оборудовании квартир полностью 
или частично индивидуальными 
счетчиками на горячую и (или) хо
лодную воду (для тех, у кого есть 
счетчик) установлена формула 
расчета, по которой размер платы 
за горячую и (или) холодную воду 
превышает фактически использу
емый объем данного ресурса. Это 
происходит из-за разницы суммы 
показателей счетчиков всех квар
тир и показателей общедомового 
счетчика. Показания общедомо
вого счетчика, как правило, выше. 

Это может быть связано с утечкой 
воды по разным причинам. Также 
причиной может быть техниче
ское использование воды из мест 
общей собственности собствен
ников квартир. Помимо данных 
причин разница в цифрах может 
быть связана с тем, что в доме, как 
правило, есть квартиры, в кото- -
рых еще не установлены индиви
дуальные счетчики, и собствен
ники данных квартир оплачивают 
водоснабжение по нормативам 
потребления, а при этом могут ис
пользовать большее количество 
ресурса. 

При отсутствии общедомовых и 
индивидуальных счетчиков (п.19 
Правил) и в случае, если общедо
мовой счетчик есть, а индивиду
альными счетчиками оборудова
на часть квартир (для тех, у кого 
нет счетчиков) (п.22 Правил) один 
раз в квартал или, если это пред
усмотрено договором на управле
ние, один раз в год осуществляет
ся корректировка размера платы 
за холодное и (или) горячее во
доснабжение. При корректировке 
определяется приходящаяся на 
конкретную квартиру стоимость 
разности объема потребленного 
в многоквартирном доме в тече
ние соответствующего периода 
коммунального ресурса и общего 
размера платы за ресурс за тот же 
период времени по нормативам 
потребления. 

В с л е д у ю щ е м выпуске бюллетеня вы увидите, из чего складывается 
с у м м а в вашей квитанции за квартиру. Узнаете, за что и кому платите 
деньги. Когда мы покупаем продукт в магазине, всегда м о ж е м 
прочитать его состав. И, если вдруг в составе якобы сливочного масла 
не оказывается м о л о к а , вы, конечно, возьмете продукт другой м а р к и . 

Понять, какие<<заменители>> вместо «съедобного» продукта мы 
в ы н у ж д е н ы оплачивать, по крайней мере, полезно. 



Верим 
и надеемся 

Владимир Петрович Паздерин, ве
теран войны и труда, заместитель 
председателя Мотовилихинского 
районного совета ветеранов: 

- С Сергеем Далладой познакомился, 

когда он пришел к нам в совет ветера

нов. Сразу произвел хорошее впечатле

ние. Про таких говорят - неиспорченный 

человек, неизбалованный какими-то 

богатствами или чем-то еще. Он сам 

всего добился в жизни. К тому же он 

руководитель «Единого расчетного цен

тра», связан со сферой ЖКХ. Значит, 

сможет разобраться с завышенными 

тарифами и с другими проблемными 

вопросами. 

Я полностью поддерживаю Сергея. 

Надо, чтобы он прошел в депутаты Перм

ской городской Думы. Знаю, что сейчас 

губернатор стремится обновить город

скую Думу, сделать ее полностью под

властной себе. «Единая Россия» «прода

вила» изменения в Уставе города и новые 

правила выбора мэра ~ из депутатов, 

хотя народ был против. 

Хочется, чтобы «Справедливая Россия» 

и ее представитель Сергей Даллада соз

дали хорошую крепкую оппозиционную 

группу этому большинству. Выборы эти 

будут жесткими. Сейчас уже отсеяли не

которых действующих депутатов. 

Сергей Даллада может противостоять 

этому большинству. Нужны в Пермской 

городской Думе молодые люди, которые 

могут по-новому взглянуть на проблемы 

и отстаивать свои позиции. 

Юрий Васильевич Бурляков, 

Секретарь Бюро Совета Регионального 

отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Пермском крае, депутат 

Пермской городской Думы 

ренно идет к ней. Заметно даже со сторо

ны, что Сергей самодостаточен, у него есть 

своя точка зрения, с которой он не сходит. 

Для депутата Пермской городской 

Думы, я считаю, важны три основных ка

чества: порядочность, профессионализм, 

уважительное отношение к людям. Имен

но они позволяют депутату эффективно 

работать, исполнять свои обязанности. И 

все эти качества у Сергея Даллады есть. 

Он достоин того, чтобы представлять ин

тересы пермяков в городской Думе. 

Иногда происходит так, что у недавно 

избранных депутатов появляется само

возвеличивание, ложное представление, 

что он отличается от других людей. Это не 

так, ведь именно граждане доверили ему 

представлять их во власти. На мой взгляд, 

у Сергея нет предпосылок стать таким, он 

думает о людях и их проблемах. 

Уверен, что именнотакие молодые люди, 

как Сергей Даллада, - целеустремленные, 

с живым умом - быстро адаптируются к 

новой деятельности и смогут уверенно 

решать доверенные им вопросы. Желаю 

Сергею удачи и во всем руководствоваться 

интересами человека и гражданина. 

- Сергея Далладу я узнал в ходе пред

выборной кампании. Могу сказать, что он 

производит впечатление человека напори

стого, целеустремленного и с характером. 

Он ставит перед собой цель и очень уве-

Пермь бьет рекорды 
По росту цен на ЖКХ 

Как пишет газета «Ведомости», с января по фев

раль текущего года проведен очередной монито

ринг роста цен. Выяснилось, что в 2011 году тарифы 

ЖКХ в регионах выросли не больше чем на 1 5 % , как 

и рекомендовало правительство. 

Однако в некоторых городах рост составил боль

ше, чем было рекомендовано. Среди этих «печаль

ных рекордсменов» и наш с вами город. В Перми 

тарифы выросли на 3 6 % . Среди причин - завы

шение нормативов потребления. То есть единица 

тепла или воды, вроде, не дорожает. Но нам навя

зывают объем потребления. Не важно, сколько нам 

нужно для комфортной ж и з н и . Монополистам, по

ставщикам коммунальных услуг, важно взять с нас 

максимум денег - продать столько, сколько они 

произвели. 

Тариф остается прежним, а органы власти, уста

навливающие их по собственному усмотрению, за

ставляют человека платить за б о л ь ш и й объем по

требления, к примеру, воды или тепла. 

В Прикамье может 
резко подорожать электроэнергия 

Стало известно, что «Межрегионгаз» ограничил 

газопотребление по тем электростанциям, которые 

имеют возможность сжигать резервное топливо. 

Это связано с с и л ь н ы м и морозами. 

В Пермско-Закамском узле на сжигание резерв

ного топлива (мазута) переводятся электростан

ц и и , и м е ю щ и е диапазон регулирования элек

трической нагрузки, а и м е н н о , Пермская ТЭЦ-9 и 

Пермская ТЭЦ-14. 

Стоимость мазута превышает стоимость п р и 

р о д н о г о газа п р и м е р н о в 2,5 раза. Поэтому цена 

электроэнергии, выработанной за счет сжигания 

мазута, будет выше. В итоге за это заплатит ко

нечный потребитель, потому что бизнес, конечно, 

свои затраты захочет окупить. 

Разрешенного объема газопотребления по 

электростанциям ОАО «ТГК-9», расположенным 

в Пермском крае, не хватает даже на выработ

ку тепловой э н е р г и и для обеспечения бытовых и 

промышленных потребителей (так называемый 

«технологический м и н и м у м » , н е о б х о д и м ы й для 

отпуска тепловой э н е р г и и ) . 

Исходя из вышеперечисленных причин возника

ют риски резкого увеличения цены электроэнергии 

на оптовом рынке, особенно в ЗСП «Пермь», име

ющей сетевые ограничения по перетоку электри

ческой энергии из соседней ЗСП «Урал». 

ЗСП «Пермь» из-за недостаточной пропускной 

способности электрических сетей является энер

годефицитной. Устойчивую и надежную работу 

Пермско-Закамского энергоузла м о ж н о обеспе

чить только в том случае, если электростанции бу

дут работать с определенной системным операто

ром нагрузкой. Следовательно, риск увеличения 

цены в часы пикового увеличения потребления по 

о т н о ш е н и ю к д р у г и м территориям России очень 

высок. 


